
自然環境部会便り             ２０１６．７．１５ 
 
 当初この夏は冷夏という予想もありましたが、梅雨の大雨と猛暑に日本中が振り回されているようです。皆様も

くれぐれも体調管理にはご留意ください。 
◎第 7 回例会議事録：後半部分に添付しましたのでお読みください。 

次回例会は９月７日（水）１０時～前橋元気２１会議室です 
 
◎高山村共有林の状況：７月８日に８人参加して下草刈、葛のつる切り、オオブタクサの除去などの作業を行いま

した。（木内、宗、周東夫妻：以上前橋、飯塚紘、飯塚清：太田、藤森、田中：高崎）幸い曇りがちという天候に

は恵まれましたが、下草（オオブタクサを含む）の繁茂、葛のツルは伸び放題という状況でした。刈払機が１台

だけだったので、入口や道路側などは処理できませんでしたが、かなり見通しは良くなりました。 
  葛は木に絡んだ物の除去と周辺部を重点的に実施しましたが、あまり遅くない時期に再度処理したいと思いま

す。次回は８月２５日（木）を予定しています。 
  今回葛のツルは途中で切れやすい状況でしたので、次回は出来るだけ根元を掘り起こしたいと思っています。

その後は１０月初め頃に栗拾い、キノコ刈り等のリクレーションを兼ねて実施する予定です。 
◎８～９月の行事予定（情報） 
 ・８／２０（土）：井野川周辺の植物観察会（高崎市浜川公園９時） 
 ・８／２５（木）：高山村作業 
 ・８／２７（土）、２８（日）：シルクサミット （前橋市：027-898-6992） 

・９／７（水）：自然環境部会（前橋元気２１） 
・９／１１（日）：松林の手入れ（太田市金山周辺） 

 
第 7 回自然環境部会 議事録    ２０１６．７．９ 前橋元気２１ 

参加者（敬称略） 飯塚清・飯塚紘（太田）、酒井、周東（前橋）田中（高崎）以上５名 
１． 高山村作業について 

４／１６ 葛のツル切り実施 
５／１５ 二回目実施 
７／８  三回目実施、内容は前述の通りです。 
８／２５  次回作業予定 
１０月初め（日時未定） 

２． 各地区の情報 
・高崎地区：観音山公園（カッパピア跡地）のビオトープ化６／２０に「サンデンファシリティ株式会社」のＳ

Ｆインタープリター岡田茂氏に現地の視察同行を願い、色々助言を戴きました。また７／６にも高崎地区会有

志で現地を見学しました。近々考え方をまとめて市に提案する予定です。 
・太田地区： ９／１１（日）に松林の整備（金山周辺） 
＊ビオトープについては危険生物（ヘビ、スズメバチ）等に要注意、特に缶ジュースの飲み残しは危険。ビオ

トープ化の工事も大事だが、その後の維持管理がさらに重要。 
１０月に子供とどんぐり拾いを予定（苗木を植える場所確保が課題） 

 ・前橋地区： ９／１８（日）、赤城木の家で自然観察会 
養蚕の復活を計画している地域がある。最近は生桑葉でなく人工飼料も開発された。 

３． 次回日程：９／７（水）１０時～前橋元気２１にて  
文責・田中和夫 


